

Informaciones comentadas

LA COMPETENCIA DEL MARRUECOS FRANCÉS

Del Marruecos francés y del Africa Occidental y de la Unión Sudafricana y de América del Norte y de América del Sur y de todas las naciones del globo, donde es forzoso aumentar la producción de mercancías y buscar para ellas mercados compradores. Estos pasados días, se detentan los transeúntes en el calle del Arenal ante el escaparate lujoso de una frutería que se muestra, con coquetamente apomadas sobre blancos algodones, unas peras importadas del Cabo de Buena Esperanza. Compras en oro, pagando el flete de una larga navegación, dejando utilidades a unos cuantos intermediarios, estas peras se ofrecen al caprichismo público a un precio semejante al de cualquier otro fruto seleccionado español, aunque puede asegurarse que en Aragón se producen peras más bellas, más aromáticas y más jugosas, más firmes y dulces que las africanas importadas.

Horas después, encontraba yo en «La Voz de Galicia», que se publica en La Coruña, estas líneas: «Del trasatlántico inglés «Reina del Pacífico», desembarcaron las primeras manzanas chilenas que vienen a España para ser difundidas en nuestro país. El rico fruto fue inmediatamente colocado en esta plaza entre diversos comerciantes... Ya en 1930, Chile no había enviado cuarenta y nueve quintales métricos de frutas secas. Mentalmente imaginamos la travesía desde Valparaíso, Iquique o Antofagasta y no concebimos que pueda una fruta en madurez resistir tan larga navegación ni llegar a un mercado europeo en condiciones de precio para competir con productos del propio país. Tras las manzanas vendrán los higos, los duraznos, las nueces, las uvas y las pasas, que ofrece la tierra chilena como bendición de Dios y vendrán...»

«¿Por qué no?—el aceite que producen unos olivares plantados por emigrantes andaluces procedentes de Fuente Genil y el vino y la «chicha» que dan las cepas ubérrimas llevadas allá desde las tierras albarizas de Jerez de la Frontera.

«A esto, está competencia a nuestros campos, al trabajo de nuestros agricultores y a la riqueza nacional sería contrapuesta por una satisfacción sentimental. Será, acaso, destino fatal de España seguir desastándose y anemificándose por los pueblos que formó con su sangre y con su genio, pero ¿cómo no sentir consternación y dolor ante este artículo escrito por Louis Le Barbier con el título «Le banquier au Maroc»? Abierto al comercio internacional el puerto de Agadir, una buena parte del valle del Sus podrá exportar sus productos a los mercados de Europa. Y he aquí la historia, triste para nosotros, que cuenta el articulista: «En la región del Sus todo parece favorable para el cultivo del plátano; el clima abundantemente templado y el agua abundante a menos de cuatro metros de profundidad, aparte de la calidad de la tierra y de la facilidad de proveerse de fosfatos para el abono. La mejor variedad que allí puede cultivarse es la «musa chilensis», que constituye la riqueza de Canarias. Sabido es que la hectárea de plátano vale en aquellas islas dichosas de setecientos a ochocientos mil francos, cifra que no es excesiva puesto que su producción anual alcanza de noventa mil a cien mil francos. En Canarias está severamente prohibida la exportación de hielos o plátanos, pero afortunadamente se ha podido hacer algunos años extraer algunos pies de plátanos que han sido acclimatados en Marruecos y con los que se convertirá en un espléndido plátano todo el valle del Sus y los ríos que allí se produzcan serán tan gruesos y suculentos como los de Canarias. Ahora no falta más para desplazar a Canarias el mercado francés, donde encuentra su riqueza mejor, que poner a las Compañías de navegación que hacen el tráfico marroquí en condiciones de que construyan unos cuantos buques con cámaras de ventilación adecuada para el transporte de racimos...»

«Para qué buscar testimonios extranjeros? Yo no sé si ha repercutido en nuestro Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio un artículo administrativo en el propósito, en la documentación y en la factura escrito por Néstor Cándido Lobera en el diario de información a informaciones publicadas en los periódicos madrileños, con que se impulsa y metodiza la colonización del Marruecos francés y ha concretado las cifras del presupuesto de mil quinientos treinta y cinco millones de francos con que se presas en proyecto «Las grandes obras» Lobera —para el aprovechamiento de las corrientes fluviales nace en el Medio y en el Gran Atlas, que brindan a los agricultores, a los ganaderos, a los fabricantes de hielos, a los productores de vapores rápidos, acondicionados para la exportación de frutas...»

«Estos frutos son similares a los que se producen en Andalucía y en Colombia y los franceses, en su mayoría, en esta obra de colonización que trabajan las tropas, marroquíes, vascos y catalanes. El plan sexenal que va a transcurrir en Marruecos francés representa una amenaza para la produc-

ción española. Don Cándido Lobera pide a España que se defienda de la competencia que se vea. Organizar su producción en la Península, metodizar su comercio exterior y, sobre todo colonizar la zona de nuestro Protectorado, con iguales métodos que se coloniza la zona francesa, de modo que nos sirva de escudo y nos ampare, proveyéndonos de primeras materias que la Península compra al extranjero. A esa fórmula de defensa que el señor Lobera propone habrá que agregar la necesidad de encender en España la fe de un nacionalismo económico que ningún gobierno «xalta ni defiende. Ved el caso claramente: a ese plan sexenal de la colonización en Marruecos contribuye España con sus compras de mercancías. En 1930 hemos pagado a la zona francesa ocho millones de pesetas-oro por fosfatos, dos millones por carboles, uno por cueros, quince por materias tintóreas y curtientes, cuatro por legumbres secas y veinticuatro millones por hiecos frescos. En junio, España ha contribuido a la prosperidad del Marruecos francés en un año con más de cincuenta y seis millones de pesetas-oro. Y todas aquellas mercancías pudieran haberlas producido, si no en su propio territorio, en la zona de su Protectorado. El riesgo, pues, es mayor del que anuncia el señor Lobera. No sólo el plan sexenal invadirá los mercados que hoy abastece España con naranjas, plátanos, aceites y vinos sino que se llevará de España misma mayor cantidad de millones como precio de nuestra imprevisión y nuestra holganza.

DIONISIO PÉREZ

(Prohibida la reproducción)

Los festejos en el aniversario de la República

Ayer se nos facilitó por la Comisión nombrada por todos los partidos republicanos, el programa de las fiestas a celebrar con motivo de la conmemoración del primer aniversario de la proclamación de la República, que es como sigue: «Invitar a todos los elementos de izquierda para que asistan con sus banderas a los actos que se celebren en con-

El aniversario de la República

A los frigios y farsantes, a los escribas y fariseos de la República

A vosotros, honorables hijos de las tinieblas, va dirigido el presente artículo rebozante de desprecio y condenación, por las campañas criminales y ocultas que venís haciendo desde la prensa, la tribuna y el libro, parapetados tras las murallas de los ministerios y gobiernos civiles, juzgados y municipios, partidos políticos y empresas, soezmente, impunemente, por obra y gracia de la bondad de esta República rayana en el suicidio...

Mañana tendrá lugar el primer aniversario de la segunda República. Mañana, el reinado del pueblo por el pueblo cumplirá un año de existencia legal. De las ingentes muchedumbres brotarán cantares preñados de liberación y gloria; y en vuestros rostros crecidos se dibujará una mueca de desesperación e impotencia ante la obra magna de la democracia española, que ha sabido despertar, ¡al fin!, del sopor en que la tenéis sumida a fuerza de analfabetismo, bayonetas y patibulos... ¡Marras los caballos, cavernícolas, que la Niña cumplirá su primer año el próximo día 14 de abril!

Meses antes de derrumbarse el postrero régimen borbonico —cuando hasta el gato de Osorio se hizo republicano—, vosotros, escribas y fariseos, ofuscados en el ambiente de la República y diácti, comenzáis a la doble tarea de sonreírnos por delante y apañarnos traperamente por detrás... La probabilidad de nuestro triunfo y el instintivo animal de la conservación, os impulsaba a la adul-

memoración de la proclamación de la República el día catorce de abril.

Son estos elementos: Agrupación socialista local, Juventud socialista local, Partido de Unión general de Trabajadores, Casa del Pueblo, que a tu vez invitará a las distintas sociedades que tengan conexión con ella, Confederación Nacional del Trabajo, Juventud Federal, Agrupación radio comunitaria local y Federación universitaria escolar y elementos afines si los hubiere, invitados por ella.

A las nueve, entrega de la bandera a la Diputación por los niños del Hospicio. A las diez, asamblea en el Teatro Cervantes, en la que habrá un orador designado por cada uno de los partidos que militen dentro del régimen republicano, refiriéndose a la memoria que se celebra, con asistencia del gobernador, Ayuntamiento, Diputación y Autoridades.

Terminado el acto anterior, las autoridades se congregarán en la terraza del Circolo Mercantil a presenciar el desfile de las fuerzas del Ejército, Guardia civil y Carabineros que se iniciará en la Plaza Circular y terminará en la de Ramón y Cajal.

A las doce y media, recepción oficial en el Salón de sesiones del Ayuntamiento, presidida por el gobernador civil, que invitará al acto a todas las Corporaciones y autoridades que deban asistir. El traje para los elementos civiles es el de americana.

Durante la recepción formará una compañía de Infantería con bandera y banda de cornetas y tambores, la cual desfilará después ante la presidencia del acto en la forma acostumbrada, y por la tarde, a la terminación del festival taurino, concierto en la Avenida de la República.

El Consejo Provincial de la Enseñanza ha acordado en sesión celebrada en esta fecha declarar días de vacaciones para todas las escuelas nacionales de la provincia el 13, 14 y 15 del actual.

El Consejo Provincial de la Enseñanza ha acordado en sesión celebrada en esta fecha declarar días de vacaciones para todas las escuelas nacionales de la provincia el 13, 14 y 15 del actual.

alma rastrea sin abandonar el arma homicida e innoble de la traición. Pero proclamada la República y cuando visteis que la revolución no arrastraba por las calles toda la ignominia de vuestras miserables vidas, ni asaltado bancos, ni se apoderaba de vuestras propiedades adquiridas a costa de la esclavitud de muchas generaciones, acudisteis prostrados al lecho de la España parturienta, apardinalisteis a la Niña (padrastros), os señalasteis de nuevo soberbios e invencibles, os infiltrasteis en los partidos republicanos, robustecisteis el tinglado caciquil... y en vez de desentrosaros con respeto ante la majestuosidad del pueblo noble y culto que quisiera olvidar y perdonar, os dedicasteis a ametrallar la libertad conquistada, convertisteis la Cruz en espada, perseguisteis a quienes procrearon la República y pondeis todo vuestro empeño y maldad en arrojar al toro de la incusa a la recién nacida...

Honorables frigios y farsantes, dignos escribas y fariseos de la República: aunque en el templo de la democracia ha sonado una campanada triste, melancólica y lúgubre—presagio de tormentas cercanas y reivindicaciones nobles y justas—aunque os frotéis las manos llenas de satisfacción pensando que España sigue siendo vuestra, os empezamos para el año 1933... La Revolución no se ha hecho todavía, pero se está incubando. La Niña tendrá para entonces dientes y mordedura... ¡Unidad con Euzk!... Y salud, hijos de las cavernas.

E. JUAN ESCOBAR BENAVENTE

Comentarios frívolos

Ahora nos quiere conmovir Burgos Seguí diciendo que él perdió la fé junto al «Morao», el «Gaveto», y demás colegas...

Perdió la fé y algo más que es difícil recuperar, pero en cambio se ganó su dulto y lo que arrastra todavía.

Con una modestia exageradísima asegura que el cacique le utilizaba como secretario, pero están conformes todos los autores de la época en que él era el verdadero director de la banda que acobalaba a los almerienses, sin perjuicio de cargarle el mochuelo al cacique, a cambio de hacer el papel de tonto de circo: recibir palos y bofetadas por el duro amargo de la traición... ¡No hay que ser modesto!

De lo único que conserva memoria después del ataque de amnesia que borró su pasado vergonzoso, es de que hizo el burro por cinco beatas, pero se olvidó el otro papel más repugnante, el del ser que se arrastra y escupe veneno.

Es el hombre de las más raras aptitudes: lo mismo hacía el burro que el reptil; y hoy con alguna imperfección hace el jabalí domesticado, pero sin soltar el aparejo, y por no perder la costumbre escupiéndole veneno por los dos colmillos.

Telegrama urgente. «Almería 12 4 932. Señor García Calderetas. En el Limbo u donde se halla. Lástima que no se acuerde de usted «Heraldo», recomiendo aprender gramática o dedíquese a hacer pitadoras. ¡Es usted un «chacho» colocando haches!—DIARIO.»

¿Qué pasa en Serón?

Con motivo de haber iniciado el alcalde de Serón, el famosísimo Moisés S. Gal, los trabajos del camino de dicho pueblo a Alcantar, atropellando la propiedad de varios vecinos, cuyos terrenos, sin permiso de ellos y con amenazas, ha ocupado, se ha producido gran malestar en dicho pueblo.

Ante las protestas formuladas y para evitar nuevos atropellos, el Gobernador ha ordenado a dicho alcalde que cese en su actitud de ocupar terrenos no apropiados.

También ha nombrado una inspección para investigar las cosas de aquel Ayuntamiento. ¿Veremos lo que pasa?

Gobierno civil

Al recibiros ayer el señor Alas Argüelles, le interroguémos:

—¿Es verdad—le decimos—que en Parchena han ocurrido algunos incidentes?

—S; pero de poca importancia. Sólo que unas mujeres y niños, en contra de la voluntad, incluso del sacerdote, pretendieron sacar una procesión y también se dirigieron a las escuelas con objeto de colocar en ellas los crucifijos, pero todo ello carece de la menor importancia.

Desde luego—añade—se está instruyendo un expediente con el fin de depurar responsabilidades, pero las sanciones, seguramente, han de ser de poca importancia.

—¿Fueron importantes los acuerdos de las reuniones de anoche?

—S; sobre todo lo referente al camino de ronda, contra el cual ya construcción existen innúmerables obstáculos que habrá necesidad de ir salvando; pues se cree en las esferas del Gobierno que lo que se pretende es la construcción de una calle para Almería, y no es eso: es una carretera que una las que llegan a la capital, para de esta forma evitar que los vehículos de carga tengan que pasar por las calles de la población y las destruyan, prematuramente.

Aspiración de Almería está muy justa, ya que estos caminos de ronda le poseen todas las capitales de importancia.

Una noticia más sigue diciendo el señor Alas—; precisamente—termino de recibir esta carta del director general de Obras Hidráulicas, el que me comunica que aprobados los presupuestos generales del Estado, se procederá inmediatamente a la reconstrucción de las acequias en Berja, asunto de gran importancia.

Próxima visita de la doctora Quirós

El día 17 llegará a Almería la doctora en Ciencias naturales señorita Jimena Quirós Tello, con objeto de recorrer la provincia, que desea estudiar en su aspecto científico.

La señorita Quirós, para complacer a un gran grupo de amigas, pronunciará unas conferencias de carácter educativo.

Los pueblos y temas son los siguientes:

Lunes, 18 Níjar.—«La mujer en la actualidad».

Martes, 19. Adra.—«Evolución del feminismo en España».

Sábado, 23. Huelva.—«Los pueblos y la economía».

Domingo, 24. Serón.—«Vida Nueva».

Es casi seguro hablará también en Utiel, el 21, sobre «La mujer y el nuevo concepto social».

Las organizadoras de las conferencias nos ruegan hagamos público que el viaje de la señorita Quirós carece de absoluto carácter político y esmerado, que dada la cultura de la conferenciante, acudirán a escucharla un gran número de hombres y mujeres de todas las clases sociales, como ocurre en todos los sitios por donde pasa.

El 25 marchará a Alicante, para pronunciar un discurso en un acto político.

Tan ilustre y distinguida palmaria es una de las más destacadas personalidades de la Agrupación femenina del partido radical socialista de Madrid.

INFORMACION LOCAL

PAGO DE CANTIDADES HEREDADAS : : : : :

El Ministerio de Estado comunicó a este Gobierno civil que el cónsul de España en Fez participa el fallecimiento del súbdito español Rafael Garrido, el cual parece ser tiene un hermano en Baecras, de donde es natural, el que podrá hacerse cargo de 2723 25 francos que dejó al morir, y sus demás bienes personales, que se encuentran depositados en el ministerio.

También participa la muerte de José Expósito, ignorándose si deja familia, para que se invistiga si la posee. Es natural de Viator y deja 88 45 francos que juntamente con otros efectos, están depositados en el ministerio, a disposición de aquel que acredite su legítima pertenencia.

CUMPLIMENTANDO UN ACUERDO : : : : :

En cumplimiento de un acuerdo del Ayuntamiento, el alcalde dirigió ayer a los ministros de Instrucción Pública y Agricultura, respectivamente, los siguientes telegramas de invitación:

«Por acuerdo Ayuntamiento que presido sesión ayer me complazco invitarle a festival proyectado quince corriente para inauguración grupo escolar «Marceino Domingo» con el fin de que V. E. aceptará invitación y honrará Almería como huésped ciudad que anhela recibir su honrosa visita».

«Ayuntamiento que presido sesión ayer acordó reiterar V. E. invitación para asistir festival proyectado quince corriente inauguración grupo escolar que lleva su ilustre nombre. Ruego a V. E. aceptar invitación y me comunique su llegada a ciudad que acobilará como huésped del pueblo almeriense agradecido a creación escuela debida plausible iniciativa de V. E.»

A los parraleros de Almería

En nuestro artículo anterior terminábamos prometiendo explicar el curioso fenómeno de haberse transformado la Cámara Oficial Uvera de Almería en un organismo político.

Vamos a la tarea, esperanzados en que no nos será difícil demostrarlo, si bien hoy quizá nos falte tiempo por las consideraciones previas que hemos de hacer, pero no por la tesis toda vez que los acontecimientos están tan próximos y vivos en la memoria de todos, que ni siquiera ha transcurrido tiempo suficiente para que puedan ir adquiriendo categoría de perspectiva histórica.

Con el mejor deseo y buena fe de remover hasta su cimiento la costura de la vida española —camino tan pronto abandonado por los políticos de «monterilla» desparramados por todos los pueblos de España—tuvo lugar la destitución de la última junta directiva legítima que ha tenido la Cámara. A todos hubiera parecido tolerable si aquella situación arbitraria y anómala hubiese durado tanto tiempo como protestaron los mismos gestores de la Cámara en su toma de posesión; es decir, tanto tiempo como hubiese durado la campaña de exportación, desventaja siempre de una manera total entre los meses de agosto y diciembre.

Pero lejos de ser así, lejos de proceder los gestores como debieron haciendo honor a la esencia democrática que desfilan los poros de los cuerpos políticos a que pertenecen, (radical socialista, socialista, etc.) han considerado equivocadamente y con miras exclusivamente políticas que en deber estaba en mantenerse por tiempo indefinido en sus puestos, usurpando cargos que no les corresponden, y que dignamente no pueden ostentar a la luz del día. Pero, ¿cómo estos mismos señores que en ciencia política seguramente (no me atrevo a afirmarlo) sostienen la teo-

ría de que la soberanía radica en el pueblo, que libremente designa sus representantes en el completo mecanismo de la vida nacional, pueden desconocer esta misma teoría de la soberanía, cuando se trata de aplicarla a una institución como la Cámara Oficial Uvera que está integrada por todos los parraleros de la provincia y cuyo órgano directivo surge de la manifestación electoral de este conjunto de parraleros? ¿Y si no se desconoce este hecho tan evidente, cómo tienen valentía para mantenerse en sus puestos a espaldas, mejor dicho, contra la voluntad de este sector soberano?

Gestor ha habido que me alegre, personalmente, como razón fundamental de su permanencia, la necesidad imperiosa de atacar a la misma entraña del organismo transformándolo como representativo de una casta burguesa. Confieso con pena que jamás había soñado la posibilidad de poder escuchar estas palabras de labios de una persona que ha vivido en el campo la vida de los parraleros; la vida de esos «burgueses», que en los meses de enero, cuando las mañanas son más frías y las tardes más crudas se pasan día o doce horas podando sus parres y preparándose de madera para el año siguiente; la vida de esos «burgueses», que en el verano cuando amanecen dejan la blandura del lecho si la tiene, para ir a la vega, como ellos llaman, a azuñar y sufiat sus parres, antes de que pueda levantarse aire, para librar de este modo el fruto acariado de las enfermedades que constantemente le acochan; la vida de esos «burgueses», que en las noches de invierno cuando llueve (tan raro en esta tierra) según su zaida o su león, desfilando la lluvia y el frío, y se marchan al campo a preparar la entrada del riesgo de su parral, para que el agua de las avenidas, casi única que por aquí tenemos, preste un poco de vida y de frescura a aquellas pobres plantas calcinadas por el sol africano de todo un verano; la vida de esos «burgueses» en fin, que antes de hacer el fruto a la vida de sus tres cosechas que tuvieran por el cúmulo de circunstancias desgraciadas que desde hace tantos años vienen contribuyendo al desarrollo miserable de este ramo de nuestra agricultura.

Yo me explico que este mismo señor me hubiese alegado el estigma burgués del «sindicato de riegos de Almería y de los pueblos de su río», organismo que él conoce muy bien por tener tierras bajo su jurisdicción, el cual es su reglamento establece, como un requisito indispensable para poder tomar parte en las elecciones de su órgano directivo, el ser propietario por lo menos de cuarenta tahullas de tierra. Esta condición sí que es una afrenta para el pequeño propietario que sólo trabaja con sus manos encallecidas la tierra de que es dueño, y que con esta limitación burguesa se encuentra imposibilitado de tomar parte y colaborar en los destinos de su sindicato. Esta condición sí que entraña un privilegio feudal a todas luces incompatible con las corrientes modernas de igualdad y democracia que imperan en estos tiempos que vivimos; pero yo desafío a quien quiera a que me señale en el Reglamento de la Cámara Oficial Uvera una humillación semejante.

UN PARRALERO

DIARIO DE ALMERIA es el único periódico de la provincia que es miembro de la Federación de Empresas Periódicas de provincias de España. Para todo asunto con ella relacionado, pueden dirigirse a nuestro director don Juan Martínez Parra.

Consejo de ministros

Madrid.—Se han reunido los ministros en Consejo desde las once de la mañana durante la reunión ministerial hasta las dos de la tarde. Interrogado a la salida el ministro de Hacienda señor Cervera, manifestó a los periodistas que consideraba cubierto el empréstito a juzgar por las impresiones que tenía. El ministro de Estado señor Zulueta contestando a las preguntas de los informadores, dijo que aún no había señalado la fecha para emprender la marcha a Ginebra, asegurando que ésta dependería del curso de las deliberaciones de la conferencia del desarme. Terminó asegurando que no se marchará hasta que no crea que es oportuna su intervención en los debates que se planteen. El ministro de la Gobernación señor Casares aseguró a los periodistas que las noticias referentes al orden público en España eran buenas. En Granada—no faltó—supongo que habrá tranquilidad puesto que el gobernador de aquella provincia nada ha comunicado. Durante el Consejo llegó la rondalla cordobesa interpretando varias composiciones saliendo los ministros al balcón a escucharlas.

Nota oficiosa

La nota oficiosa facilitada a la Prensa dice:

ORDEN CIRCULAR

El servicio de transportes por carreteras

En el Gobierno civil nos fué ayer facilitada la nota siguiente:

Las constantes infracciones que con perjuicio para el Tesoro y en detrimento de la seguridad de las personas vienen cometidas a las vigentes disposiciones sobre transportes mecánicos por carretera, han producido una evidente anomalía en estos servicios públicos, que urge restablecer inmediatamente. Los propietarios de automóviles de turismo o camiones de mercancías destinados al servicio público de alquiler, a pesar de las órdenes emanadas de este Gobierno civil, siguen infringiendo las disposiciones del Reglamento de Transportes y eludiendo la obligación que tienen de proveer de las tarjetas clase C o D; los que abusivamente transportan viajeros en camiones de mercancías y finalmente los propietarios de omnibus que al amparo de permisos concedidos para servicios eventuales de alquiler o de ferias y mercados vienen dedicándose a servicios periódicos de itinerario fijo obligando a este Gobierno a adoptar energicas medidas para el exacto cumplimiento de las disposiciones vigentes, y al efecto advierte, que además de las sanciones administrativas que den lugar las infracciones del referido Reglamento, se les impondrá la multa de cien pesetas con la que desde luego quedan conminados.

Una queja

Don Francisco Fernández, presidente de la sociedad de agricultores de esta vega de Almería la «R. forma Agrícola» ha presentado un escrito en el Gobierno civil, solicitando del gobernador la suspensión del juego de fútbol, que tiene instalado un campo en el sitio conocido por la «Mojeta», por no reunir éste las condiciones reglamentarias, y por cuyo motivo ocasionan grandes daños a los colonos que tienen sus fincas colindantes al mencionado campo; pues cuando el balón sale de su demarcación y cae sobre un sembrado, al pretender cogerlo los jugadores, producen grandes destrozos en las sementeras, y ya que los años syndan poco a los agricultores es un caso inadmisible el que unos cuantos señores desocupados, con sus distracciones ocasionen estos perjuicios a tan sufridos labradores. Por ello llamamos la atención del señor gobernador, a fin de que se interese sobre este particular; pues nos parece muy bien lo del juego del fútbol, pero siempre y cuando sus campos reúnan las condiciones que son exigidas en los reglamentos vigentes.

PROVINCIAS

Un caso en que la justicia actúa en el acto

Valencia.—Comunican de Alcaira que en un almacén de narajas de don Miguel Carder, perreó el maleante Agustín Villalba, en ocasión que no había nadie, pero ignoraba que un perro guardaba el almacén, y el animal, fiel defensor de los intereses de su amo, cuando asomó el maleante, se arrojó sobre él, dejándole gravísimamente herido.

Unos deportados alborotan a bordo del «España»

Cádiz.—Los individuos deportados a bordo del «España», han promovido un alboroto en el barco.

Cinco de ellos protestaron de las condiciones del alojamiento, formando una revolución a bordo. Se apoderaron de los camarotes de la oficialidad, pero reducidos a la obediencia, fueron trasladados al Puerto de Santa María a bordo de un remolcador, ingresado en el penal.

Las consecuencias de un mitin derechista

Santander.—Hoy se ha verificado el entierro del joven Antonio Ruiz, que ha muerto a consecuencia de las diversas heridas sufridas en los sucesos del jueves pasado, a la salida del mitin del diputado derechista señor Gil Robles. Al sepelio han asistido numerosas personas, como protesta muda de los sucesos.

Autorización para exhumar el cadáver de la víctima del crimen de Badalona

Barcelona.—El fiscal que entiende en el crimen de Badalona, ha pedido la correspondiente autorización para exhumar el cadáver de la víctima, con objeto de llevar a cabo ciertos procedimientos judiciales que aclaran un poco más ciertos puntos oscuros que se observan relacionados con la víctima.

Se levanta la incomunicación a Balsano

Barcelona.—Por orden judicial se le ha levantado la incomunicación a Balsano, presunto autor del crimen de Badalona.

Aunque se guarda reserva, se sabe que ha declarado y sus declaraciones lo comprometen, aunque todavía no ha confesado ser el autor material del hecho.

Rumores de alborotos en La Guardia

Vitoria.—Circular insistente rumores de que en el pueblo de La Guardia se han producido unos alborotos. En los centros oficiales carecen de noticias sobre este particular.

No obstante, el gobernador pretende inquirir noticias sobre la veracidad de los rumores.

En busca del hijo de Lindberg

Barcelona.—La policía de esta capital ha recibido orden de buscar el hijo del famoso aviador Lindberg.

Los comunistas de Tetuán de las Victorias intentan prender fuego al Ayuntamiento

Madrid.—Los elementos comunistas del pueblo de Tetuán de las Victorias pretendieron celebrar hoy un mitin de propaganda, pero como habían olvidado el requisito previo de solicitar el permiso de la autoridad competente, que es el alcalde del pueblo, éste ordenó a los agentes de su autoridad que se presentaran en el local donde se hallaban congregados haciéndoles comprender la imposibilidad de celebrar dicho mitin, si no tenían la autorización correspondiente.

Una vez en el local los representantes de la autoridad procedieron a dar cumplimiento a su misión y como habiera oposición por parte de los comunistas, fueron desalojados del local por medios más expeditivos.

Los comunistas entonces trataron no obstante de reunirse clandestinamente en otro lugar y cuando ya se habían congregado hizo acto de presencia en la reunión una sección de guardias de asalto que se había enviado desde Madrid. Estos, por el procedimiento

EXTRANJERO

Una denuncia a la Sociedad de Naciones

Ginebra.—Ha sido denunciado a la Sociedad de Naciones el Gobierno de Manchuria por impedir que penetre en el territorio el delegado chino de la comisión encargada de la encuesta.

Denuncia falsa de un periódico

Barcelona.—Los mozos de escuadra que el gobernador mandó a Monserrat, confirmando que no existe ningún campamento monárquico en ese lugar, como denunciaba el periódico «Revolución».

Alrededor de esta denuncia habían formado mil césales que todas han quedado en tierra.

Lona, cristal, batería de socios, objetos para regalos, etc. etc. etc. Precios económicos. Calle de San Mateo, 10. Teléfono 1000.

El día político

Galarza, de propaganda

Madrid.—El diputado radical socialista y subsecretario de Comunicaciones, don Argel Galarza, marchará mañana a Oporto U. d.iales, para tomar parte en un importante acto político.

El Cuerpo de Correos y Telégrafos, ante el aniversario de la República

Madrid.—Prepara el Cuerpo de Correos y Telégrafos, para el día 14, en homenaje a la República, un acto de afirmación y hermandad corporativa, el cual se llevará a cabo en el salón de actos del Palacio de Comunicaciones.

Presidirán el homenaje los dos niños más pequeños de ambos Colegios de huérfanos de dichos Cuerpos. Tomarán parte varios oradores de Telégrafos y de Correos y los niños ejecutarán composiciones orales literarias.

Un decreto sobre el trabajo

Madrid.—La «Gaceta» publica un decreto fijando reglas al ministro de Trabajo sobre el 14 de abril.

El trigo

Madrid.—En el decreto firmado hoy autorizando la importación de 50 000 toneladas de trigo se faculta al ministro para realizar, si lo estima necesario, nuevas importaciones en el caso de considerarse indispensables.

El tipo arancelario lo fijará por decreto el ministro. Se señala como tipo del arancel hasta el día 20 de abril, el de 850 pesetas el quintal métrico.

Determinase que el precio remunerador para la venta sea el de 53 pesetas los cien kilos.

Si usted quiere

comer riquísimos bocadillos de medias noches, emparedados de jamón cocido, mortadela y demás platos de su bufanda, visite la confitería LA OROBONA. Dulces finos, Helados, etc. etc. etc. Bombonera fina.

Entierro de un aviador

Madrid.—Hoy se ha verificado el entierro del teniente aviador don Gaspar Tejaucha muerto ayer trágicamente en un accidente de aviación en el aeródromo de Barajas.

Fiesta en el Campo del Moro

Madrid.—En el Campo del Moro se ha celebrado hoy la Garden Party con motivo de las fiestas del aniversario de la República.

Actuaron todas las agrupaciones artísticas regionales que hay en Madrid, concurriendo más de treinta mil personas. Asistieron el presidente de la República y el Gobierno.

Fallecimiento de un actor

Madrid.—Ha fallecido hoy en Madrid el conocido actor cómico Alejo Cano.

Conferencia

Madrid.—El ingeniero señor La Cierva dió una conferencia en la Escuela de Aerotécnica sobre ensayos del autogiro de su invención en sus recientes excursiones por América.

Asamblea de labradores

Madrid.—En el ministerio de Agricultura se ha constituido hoy la mesa interina de la Asamblea de labradores y arrendatarios y pequeños propietarios que será inaugurada mañana.

EXTRANJERO

Una denuncia a la Sociedad de Naciones

Ginebra.—Ha sido denunciado a la Sociedad de Naciones el Gobierno de Manchuria por impedir que penetre en el territorio el delegado chino de la comisión encargada de la encuesta.

Denuncia falsa de un periódico

Barcelona.—Los mozos de escuadra que el gobernador mandó a Monserrat, confirmando que no existe ningún campamento monárquico en ese lugar, como denunciaba el periódico «Revolución».

Alrededor de esta denuncia habían formado mil césales que todas han quedado en tierra.

Lona, cristal, batería de socios, objetos para regalos, etc. etc. etc. Precios económicos. Calle de San Mateo, 10. Teléfono 1000.

El día político

Galarza, de propaganda

Madrid.—El diputado radical socialista y subsecretario de Comunicaciones, don Argel Galarza, marchará mañana a Oporto U. d.iales, para tomar parte en un importante acto político.

El Cuerpo de Correos y Telégrafos, ante el aniversario de la República

Madrid.—Prepara el Cuerpo de Correos y Telégrafos, para el día 14, en homenaje a la República, un acto de afirmación y hermandad corporativa, el cual se llevará a cabo en el salón de actos del Palacio de Comunicaciones.

Presidirán el homenaje los dos niños más pequeños de ambos Colegios de huérfanos de dichos Cuerpos. Tomarán parte varios oradores de Telégrafos y de Correos y los niños ejecutarán composiciones orales literarias.

Un decreto sobre el trabajo

Madrid.—La «Gaceta» publica un decreto fijando reglas al ministro de Trabajo sobre el 14 de abril.

El trigo

Madrid.—En el decreto firmado hoy autorizando la importación de 50 000 toneladas de trigo se faculta al ministro para realizar, si lo estima necesario, nuevas importaciones en el caso de considerarse indispensables.

El tipo arancelario lo fijará por decreto el ministro. Se señala como tipo del arancel hasta el día 20 de abril, el de 850 pesetas el quintal métrico.

Determinase que el precio remunerador para la venta sea el de 53 pesetas los cien kilos.

Si usted quiere

comer riquísimos bocadillos de medias noches, emparedados de jamón cocido, mortadela y demás platos de su bufanda, visite la confitería LA OROBONA. Dulces finos, Helados, etc. etc. etc. Bombonera fina.

Entierro de un aviador

Madrid.—Hoy se ha verificado el entierro del teniente aviador don Gaspar Tejaucha muerto ayer trágicamente en un accidente de aviación en el aeródromo de Barajas.

Fiesta en el Campo del Moro

Madrid.—En el Campo del Moro se ha celebrado hoy la Garden Party con motivo de las fiestas del aniversario de la República.

Actuaron todas las agrupaciones artísticas regionales que hay en Madrid, concurriendo más de treinta mil personas. Asistieron el presidente de la República y el Gobierno.

Fallecimiento de un actor

Madrid.—Ha fallecido hoy en Madrid el conocido actor cómico Alejo Cano.

Conferencia

Madrid.—El ingeniero señor La Cierva dió una conferencia en la Escuela de Aerotécnica sobre ensayos del autogiro de su invención en sus recientes excursiones por América.

Asamblea de labradores

Madrid.—En el ministerio de Agricultura se ha constituido hoy la mesa interina de la Asamblea de labradores y arrendatarios y pequeños propietarios que será inaugurada mañana.

El empréstito de 500 millones de obligaciones al Tesoro

Madrid.—A las diez de la mañana se abrieron las ventanillas del Banco de España para la emisión del empréstito.

Solamente en Madrid se habían solicitado hasta medio día 225 millones de pesetas. Los datos recibidos de provincias son incompletos.

Las ventanillas se cerraron a las 5 de la tarde. Según el gobernador del Banco señor Carabias ha quedado cubierto en el día.

No fueron admitidos a la pignoración los taloncillos provinciales.

Animación extraordinaria

Madrid.—Al abrirse esta mañana, las ventanillas del Banco de España para la suscripción del empréstito de quinientos millones de obligaciones al Tesoro, se notó gran afluencia de público, no decayendo en casi todo el día.

Los empleados del Banco admirablemente organizados atendieron con rapidez a todas las demandas del empréstito.

El pequeño capital y el ahorro colectivo

En las operaciones efectuadas hoy por el Banco se ha observado que la mayor parte de los suscriptores del empréstito estaba integrada por el pequeño capital y por el ahorro colectivo, dando la sensación de la confianza que inspira el Gobierno de la República a las clases laboriosas del país.

Los enemigos de la República

Se ha comentado desfavorablemente la abstención de los grandes capitalistas, poniéndose de relieve de un modo que no ofrece dudas la fátiga de los enemigos de la República que aprovechan todos los medios por reprochables que sean para combatir.

El hecho es muy significativo IMPRESIONES DE UN CIUDADANO CANTABRO

Una mala partida

Así, no se puede vivir. No hay derecho. Podrá decirse que arduos del juego son, pero lo cierto es que, en el juego, como en la mesa, son conocidos los caballeros poseedores de corrección, y los incorrectos que se mezclan entre los caballeros. Y los arduos, son siempre incorrecciones; en el tapete verde, y fuera del tapete verde.

Aviados estaríamos, si cundiera el ejemplo. ¿A dónde iríamos a parar? Nadie lo sabe. Nadie ha sabido, nunca, contestar a esta pregunta, lanzada en todos los momentos difíciles por los varones sensatos. ¿A dónde vamos a parar? Ahora, sí; ahora, yo, la contesto: a que el pobre trabajador, no puede vivir decorosamente.

El pobre trabajador consciente, sale a la carretera, a trabajar. Unos, trabajan empedrando; desempedrando, otros, al todo correr de sus autos, en juguera, en negocio, o en aventura. El pobre trabajador consciente, no; el pobre trabajador consciente, llega a la carretera, solo o acompañado de otros iluminados como él, y se apoya convenientemente, en cualquier curva propicia. ¡Y a esperar! A detener automóviles; a expropiar a una señora de sus pendientes, y a un caballero de su cartera. A trabajar, en fin, conscientemente.

La cosa, aunque se refirió en pocas palabras, no es sencilla; ofrece, por el contrario, serias dificultades. A lo peor, no pasa un auto ni para un remedio; a lo más peor todavía, pasa un auto, pero sin señoras que lleven pendientes, ni señoras que lleven carteras. Lamentable; sencillamente lamentable.

Y faltaba lo peor. Lo del otro día. Lo que debe hacer temblar de indignación a todos los justos, a todos los amantes de la equidad y de las libertades. Lo que—se estrema de ira mi mano, al escribirlo, perpetraron unos policías, el otro día. Recordémoslo, proclamémoslo, para eterno baldón de sus autores.

Ocurrió el hecho, en la carretera de San Feliu de Llobregat. Un trabajador consciente de sus deberes, a la hora sigilosa de la media noche, detuvo a un auto-taxi. Sus compañeros, eran

y por vez primera muchos hombres de negocios destacados de la política antigua se han reído de cooperar con su dinero a una operación de esta índole.

El éxito de la operación

A medio día la marcha del empréstito era en extremo satisfactoria a juzgar por la constante concurrencia de suscriptores al empréstito.

La operación quedó cerrada a las cinco de la tarde, a cuya hora comenzaron a recibirse despachos de las sucursales de provincias.

Una nota oficiosa de Hacienda

Madrid.—Esta noche se ha facilitado a la Prensa por el ministerio de Hacienda una nota oficiosa diciendo que se han suscrito obligaciones por valor de 628 millones de pesetas.

Declara la nota que podía haberse cubierto el empréstito varias veces pero hubiera sido impropio de la seriedad del Gobierno.

Después de esto no es exacto que se haya retirado algún sector de la Banca. De los datos recibidos en la Dirección del Banco, después de Madrid que se ha suscrito por 298 millones, figuran Barcelona con 67; Bilbao, con 68 y Zaragoza con 32.

El ministro satisfecho

El ministro de Hacienda señor Cervera, se ha mostrado satisfecho por el resultado de esta operación que ha superado a lo que se esperaba, dada las resistencias que hacen los capitales grandes.

Esta operación hace el número 24 del siglo actual y representa la mayor cantidad de ingresos para el Tesoro.

do el vehículo obedeció la justa orden, acudieron a cumplir su cometido de desvalijar a los viajeros, mas... ¡dolor de repetirlo!—los viajeros eran policías. Que, sin la menor consideración se les llevaron a todos presos.

¿Hay derecho? Si a la policía le da por vigilar las carreteras tan eficazmente como demuestra la triste efemérides relatada, ¿de qué van a vivir los pobres atacadores? Positivamente, no hay derecho a dejar a nadie sin el pan que gana, no nos atreveremos a decir que con el sudor de su frente, pero sí con el de los pies, martirizados a lo largo de las impacientes esperas por los firmes más o menos especiales. Si la policía toma tan en serio su papel como parece haberlo tomado, ¡adiós pintoresquismo, adiós para siempre, versión moderna de los bandoleros de antaño!

Releído sin prejuicios lo que antecede, creo notar en ello algo así como si el problema lo hubiese enfocado desde el punto de vista de los atacadores, y tal vez porque nunca fui atacado. Desde el punto de vista de los desposeídos, seguramente la actitud de la policía, merece todos los elogios. Aunque no faltará quien, incontentable, aduzca: «Si, todo eso está muy bien; pero habrá que aumentar las plantillas policíacas».

Seguramente: habrá que aumentar las plantillas policíacas. Tanto como sea preciso para que cumpla bien su cometido. Porque el caso no es contar con una policía barata, sino con una policía eficaz.

En los tiempos de la monarquía, los ataques—ciertos ataques—podían evitarse, con tribos y deprimidos contubernios, en los despachos de los Gobiernos civiles. Ahora, no. Ahora, es preciso buscar al atacante en su campo de acción: a pecho descubierto, en la carretera abierta. Y ya hemos visto cómo se le encuentran, y cómo, sin grandes dificultades, se le pone a buen recaudo.

DOMINGO DE FUENMAYOR (Prohibida la reproducción)

No cabe más economía. Al-coba completa, 175 pesetas. PARIS-MADRID, Real.

Almería 1.

HOMENAJE AL SR. ALAS ARGÜELLES

La Junta Directiva de la asociación almeriense de Asistencia Social...

El acto transcurrió dentro de la más cordial intimidad...

Señores: Acaso algunos de los que me oyen...

Pero he de manifestaros que este homenaje es justo y merecido...

Yo me siento orgulloso al proclamar en este acto el alto merecimiento...

Yo me siento orgulloso al proclamar en este acto el alto merecimiento...

Esos es lo que me mueve y el proclamarlo en este acto es un deber...

Precisamente el amor fraternal que siento por todo el que padece...

Después de varias generosas tentativas a las que siguió el fracaso...

Si la obra hubiera fracasado a él le habrían alcanzado más que a nadie...

lo es suyo y así hemos de proclamarlo con la nobleza y con la lealtad...

Pasará el tiempo y la esponja del olvido irá borrando las pasiones de los hombres...

Levanto mi copa, señores, por el caballero don Adolfo Alas Argüelles...

Y ahora permitidme que os diga que sentiría sinceramente que las luchas políticas...

Pero habéis de saber, señor Alas, que donde quiera que la suerte os depare un lugar...

He dicho. Nuestro compañero que fué escuchado con gran emoción...

Entre lo emotivo del momento se levanta el señor Alas Argüelles...

«Si alguna vez —dice— he dado alguna tropiezo, ha sido guiado de algunos amigos que obran de buena fe...

Al finalizar el acto surgió por acuerdo unánime la idea de telegrafiar al señor ministro...

A ruegos de los asistentes, el alcalde, doctor Oliveros, se levanta y dice que no pensaba...

Antes de anunciarse preguntó en el periódico que más se quería...



español, sabe plasmar un nuevo modelo de caballero...

Eusebio Navacerrada EX MEDICO MILITAR (Médico de la Asociación de la Prensa) ENFERMEDADES DE LA PIEL, SIFILIS Y VENEREO...

«Los que se divorcian en Tejas —dice— pueden casarse inmediatamente...

Un libro de la señorita Drumond, de inpreciable valor para los que quieren divorciarse

«Ustedes, probablemente, no conocerán a la señorita Drumond —Isabel Drumond—...

«¿Un divorcio cada ocho minutos? ¿Cuántos divorcios se realizan en España?...

El salón, adornado con exquisito gusto, un balcón soberbio al mar...

Si ustedes desean divorciarse, el libro de la señorita Drumond, de Filadelfia...

En la Alcaldía Al recibimos en la mañana de ayer en su despacho de la Alcaldía...

Notas de Sociedad NATALICIO Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño...

«El negocio del divorcio y nuevo matrimonio, ha sido complicado desde que el matrimonio existe...

«¿Algo de la delegación de Absort? —Nada. —¿Todavía no hay quien se haga cargo de ella?...

300 PLAZAS 300 PROXIMA CONVOCATORIA PARA Auxiliares de Correos

Interesa al público Tintorería americana LINDSAY MELILLA

La Nueva Funeraria Ha abierto al público el servicio de pompas fúnebres...

A los diputados de la zona frutera española

Toda persona que se interese un poco y haya seguido de cerca el proceso de desarrollo...

mediaron que después de determinados experimentos, nos autorizarían la exportación...

En estos días empiezan los trámites preliminares de unas negociaciones con Norte América...

Así lo piden a los diputados de toda la zona frutera española...

Carta abierta

S. Director de DIARIO DE ALMERIA. Muy Sr. mío: Ruego a usted la inserción...

En la Alcaldía

El generoso ofrecimiento de prestar su apoyo a una petición al Gobierno de la República...

Espectáculos

SALON HESPERIA Cine sonoro. Función para esta noche...

Interesa al público

Tintorería americana LINDSAY MELILLA Talleres: General Astilleros...

La Nueva Funeraria

Ha abierto al público el servicio de pompas fúnebres, con domicilio en la Plaza de Vivas Pérez...

